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Edito
rial

« L’Esprit du Seigneur est sur moi, parce qu’il m’a oint pour 
annoncer une bonne nouvelle aux pauvres ; Il m’a envoyé pour 

guérir ceux qui ont le cœur brisé, pour proclamer aux captifs 
la délivrance, et aux aveugles le recouvrement de la vue, pour 
renvoyer libres les opprimés, pour publier une année de grâce 

du Seigneur. Alors il commença à leur dire : Aujourd’hui cette 
parole de l’Écriture, que vous venez d’entendre, est accomplie ». 

Luc 4.18-19,21

L’importance de ce texte précise la 
mission de Jésus qui débute son 
ministère.

Jésus qui connait la Parole va puiser 
dans Esaïe ces versets du prophète, pour 
se les approprier. Lisons-nous avec 
suffisamment d’attention ces textes ? 
 
Devraient-ils faire partie de notre 
quotidien, de notre engagement de tous 
les jours, de notre témoignage ? Jésus nous 
aura préparé là un programme solide…… 

Ces textes sont-ils importants lorsque l’on 
parle de mission ?  Le « aujourd’hui » du 
verset 21, est-il vraiment le « aujourd’hui » 
de cette édition de notre petite revue et 
de ce que nous essayons d’y partager, 
par des messages et des expériences 
d’actualités ? Vécus par nos missionnaires. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Comment lire ces lignes sans penser à nos 
envoyés et à la vocation qu’ils ont reçu 
du Seigneur avec des actions qui collent 
avec leur quotidien, comment aider nos 
envoyés à garder cette perspective de 
renouvellement qu’à la suite de Jésus ils sont 
appelés à partager autour d’eux, auprès de 
peuples qui ne connaissent pas de sauveur ? 

Sommes-nous capables nous lecteurs de 
cette modeste revue, d’appliquer à nos 
vies, nos engagements, nos témoignages, 
ce premier enseignement de Jésus ? 
La richesse de ces paroles remplit-elle 
nos vies et a-t-elle un sens pour nous ? 
Nous espérons bien que oui. 
La vision de nos envoyés au Tchad et 
au Togo est de former des disciples, 
parmi des peuples, la plupart du 
temps musulmans, dont beaucoup ne 
connaissent pas encore le Seigneur.                                                                                                                                     
 
Saurons-nous prier pour ces témoins qui 
sont aux premiers rangs dans des conditions 
pas toujours simples, voire quelquefois à 
risques, pour pratiquer l’enseignement 
du Seigneur, exprimé dans Luc 4.18-21. 
 
Ce petit éditorial se voudrait un rappel 
pour nous lecteurs de « OBEIR Ensemble » 
de la vision de Jésus commençant son 
ministère. Un rappel pour notre vision.  
 
Saurons-nous prier pour nos divers 
engagements en demandant à Dieu 
de nous conduire sur les traces de cet 
enseignement de Esaïe, confirmé par Jésus 
et qui est pour notre vie de chaque jour ? 
Que ce rappel soit un stimulant pour chacun 
des lecteurs de OBEIR « Ensemble » et que 
ce soit une bénédiction pour chacun.
 
n  Gilbert Klopfenstein

 

l    Jésus parle d’annoncer une bonne 
       nouvelle aux pauvres 
l    Guérir ceux qui ont le cœur brisé 
l    Proclamer aux captifs la délivrance et aux 
       aveugles le recouvrement de la vue 
l    Renvoyer libres les opprimés 
l    Publier une année de grâce du Seigneur !
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Faim et soif d’obéir !  
N’Djaména, Tchad  

Parfois en mission avec 
ma famille ou même 
personnellement nous 
traversons des moments 
d’incompréhension.

De nombreux témoins 
dans la Bible ont vécu ces 
questionnements. 
Dans la Bonne Nouvelle 
selon Matthieu 3.14-15, 
Jean ne comprend pas, il 
n’est pas d’accord et dit à 
Jésus : « C’est moi qui ai 
besoin d’être baptisé par 
toi, et c’est toi qui viens 
vers moi » ! 

Mais Jésus lui répond : 
« Accepte cela pour le 
moment. Oui, c’est ainsi 
que nous devons faire tout 
ce que Dieu demande ». 
Alors Jean accepte.

Et 2000 ans après le 
baptême de Christ, des 
multitudes d’hommes et de 
femmes ont suivi ce même 
chemin.

Ce passage nous encourage à accepter et 
faire confiance au plan de Dieu. Si quelqu’un 
a toujours faim et soif d’obéir à Dieu, il sera 
toujours satisfait !
D’ailleurs lorsqu’on se trouve dans des 
situations incompréhensibles, la Parole de  

Dieu est là pour nous guider. 
Vivre à l’étranger n’est pas chose facile, 
Mais mettre la Parole de Dieu en premier 
plan dans toutes circonstances me satisfait 
et me rassure 
Car peu importe les circonstances que nous 
allons traverser, l’essentiel c’est de faire 
tout ce que Dieu demande.

n  Jean Cuewapuru

 
« Alors Jésus vient de la Galilée jusqu’au Jourdain. Il arrive auprès de Jean pour que Jean le 
baptise, mais Jean n’est pas d’accord. Il dit à Jésus : « C’est moi qui ai besoin d’être baptisé 
par toi, et c’est toi qui viens vers moi » ! Jésus lui répond : « Accepte cela pour le moment. 
Oui, c’est ainsi que nous devons faire tout ce que Dieu demande ». Alors Jean accepte ». 
Matthieu 3.13-15 (Parole de Vie)
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De retour d’une visite, tout un groupe 
de personnes installées sur une 
natte dans notre cour nous attendait 

depuis quelque temps déjà. Le bébé qu’elles 
avaient amené était un peu prématuré.  
Par les échanges avec le père et la mère, 
Rameaux a compris qu’il s’agissait d’une 
situation un peu conflictuelle. Mais 
comme le bébé avait déjà un bon 
poids et semblait bien aller, 
il les a laissés partir en leur 
conseillant de revenir 
s’ils constataient une 
détérioration de l’état 
de santé de l’enfant.  
Six jours plus tard 
ils sont revenus. Le 
bébé allait très mal.  
Pendant ces jours 
d’hospitalisation, 
cette maman 
nous a ouvert son 
cœur.  Enceinte 
de son premier 
enfant, elle a eu 
une dispute avec 
son mari.  Il l’a 
frappée et suite à 
cela elle a accouché 
p r é m a t u r é m e n t .  
Après leur première 
visite à l’orphelinat, 
la maman a assez vite 
remarqué que l’état de 
santé de sa petite fille n’était 
pas bon. Elle voulait revenir, 
mais son mari a refusé. Elle a fait 
de son mieux pour sauver l’enfant. 
Après six jours, désespérée, elle a dit à son 
mari qu’elle allait revenir à l’orphelinat 
qu’il l’accompagne ou non.  Coûte que coûte, 
elle avait à cœur que son enfant retrouve 
la santé. Médicalement, nous avons fait 
ce que nous pouvions tout en sachant que 
du point de vue humain il n’y avait pas 
beaucoup d’espoir… Nous avons proposé 
à cette maman de prier et elle a accepté. 

Nous souhaitions tant que Dieu guérisse 
cet enfant, mais Il a décidé autrement : 
quelques heures plus tard le bébé est décédé. 
Elle a beaucoup pleuré. J’ai rarement vu une 
maman exprimer sa douleur d’une façon 
aussi intense suite au décès d’un bébé… 

Quelques semaines plus tard, un matin à six 
heures, une maman est arrivée. Elle 

avait accouché prématurément 
deux semaines plus tôt, mais 

n’était pas tout de suite 
venue parce qu’elle avait 

eu la varicelle. Quand 
nous avons vu le bébé, 

nous n’avions pas 
beaucoup d’espoir 
qu’il survive. 
Pendant quelques 
jours il était entre 
la mort et la vie. 
Il a aussi contracté 
la varicelle La 
maman était 
vraiment inquiète. 
Rosine l’a 
encouragée à placer 
sa confiance en Dieu 

qui pouvait redonner 
la santé à son bébé.   

Et Dieu est intervenu 
m i r a c u l e u s e m e n t .  

Après un mois 
d’hospitalisation, elle a 

pu repartir à la maison avec 
son bébé en bonne santé.  

Dieu est Souverain et agit 
différemment.  Les expériences 

dans le travail médical sont variées, mais 
nous souhaitons, avec l’aide de Dieu, saisir 
les occasions pour partager l’Evangile. Que 
le séjour plus ou moins long chez nous 
puisse marquer ces jeunes mamans et que 
Dieu continue d’agir dans leur cœur, afin 
qu’elles puissent accepter Jésus-Christ 
comme leur Seigneur et leur Sauveur. 
 
n  Anne-Marie Aellig

La souveraineté de Dieu 
Abéché, Tchad  
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Après plus de 20 ans de travail acharné 
et grâce à la collaboration de plusieurs 
personnes et plusieurs organisations, 

sous la supervision de l’Alliance Biblique du 
Tchad, la Bible complète en arabe Tchadien 
est enfin accessible à tous au Tchad. 
Jusque-là, il fallait se contenter du Nouveau 
Testament qui a été traduit en arabe 
Tchadien dans les années 60, puis révisé.  
Cela permet à plus de 60% de la population 
d’avoir accès à la Parole de Dieu dans une 
langue compréhensible, 
même si ce n’est pas 
la langue maternelle 
de tous ces gens.  
La Bible a été imprimée 
en Chine, puis expédiée 
par bateau, et depuis fin 
2020, nous l’attendions, 
suivant les nouvelles de sa 
progression : le précieux 
chargement est arrivé 
au port de Douala, après 
plusieurs semaines, il est 
sorti du port et a commencé 
sa route pour traverser 
tout le Cameroun, pour 
arriver enfin à la douane à 
N’Djaména, et finalement 
être livré à l’Alliance 
Biblique du Tchad le 18 
avril 2021. Durant ce temps, 
le pays est passé par des troubles politiques, 
les élections présidentielles ont eu lieu, 
avec son lot d’incertitudes quant à l’avenir.  
Depuis septembre 2020, un comité 
d’organisation de la dédicace de la Bible 
s’est mis en place, réfléchissant à une 
cérémonie officielle pour accueillir la 
Parole de Dieu. Le défi est de taille puisque 
la majorité des arabophones au Tchad 
sont des musulmans. Mais il y a plusieurs 
communautés chrétiennes qui utilisent 
l’arabe Tchadien comme langue de 
communication, car les fidèles parlent de 
nombreuses langues différentes et c’est 

l’arabe Tchadien qui est la langue commune. 
C’est ainsi que nous nous sommes retrouvés 
de différentes dénominations évangéliques, 
et de l’église catholique pour préparer 
ce temps de célébration. Il fallait faire 
passer l’information, par les messages 
aux différentes radios locales, par des 
banderoles qui étaient accrochées aux 
ronds-points de la ville, par les invitations 
distribuées, mais aussi préparer l’accueil des 
invités officiels, demander les autorisations 

aux autorités de l’état, veiller à la sécurité, 
et aussi prendre en compte les mesures 
sanitaires en vigueur. Chaque petit groupe 
s’affairait de son côté et régulièrement, 
nous mettions en commun nos efforts.  
Finalement, il y a eu une dédicace « laïque », 
avec les autorités de l’état, les autorités 
religieuses et une présentation de ce qu’est 
la Bible, comment elle a été transmise 
fidèlement, quel est son contenu… et 
chacun des invités officiels est reparti avec 
un exemplaire de la Parole de Dieu.  Le 
dimanche suivant, c’était une célébration 
publique qui a rassemblé beaucoup de

La Bible complète enfin disponible en 
arabe Tchadien !
Am Senena, Tchad 
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chrétiens pour remercier le Seigneur, nous 
réjouir ensemble, prier pour la diffusion et 
l’utilisation de la Bible en arabe Tchadien. 
Là aussi, c’était l’occasion aux chrétiens 

de tous bords de se retrouver devant ce qui 
nous rassemble, au-delà de nos différences. 
La joie était au rendez-vous, mais c’était 
aussi un temps solennel, de profonde 
reconnaissance, mais aussi de prise de 
conscience que tous ceux qui auront accepté 
le message de cette Parole, nous serons un 
jour devant le trône de Dieu, pour le louer 
et l’adorer pour toute l’éternité. Cela nous a 
aussi permis de réaliser notre responsabilité 
de partager cette Bonne Nouvelle, afin que 
beaucoup entendent, croient et soient sauvés.  
Suite à la dédicace, nous avons aussi 
organisé un atelier de découverte de la Bible 
pour permettre à tous de comprendre les 
contextes historiques et géographiques, de 
mieux lire et comprendre l’arabe Tchadien, 
mais aussi, au travers d’études bibliques, 
de découvrir qu’il s’agit d’une parole 
vivante, que Dieu veut parler à nos cœurs et 
changer nos vies au travers de cette Parole.  
Pour ma part, c’était l’occasion de 
transmettre les richesses de la Parole de Dieu 
à un groupe de femmes qui m’ont demandé 
de venir les enseigner deux fois par semaine, 
tôt le matin, avant qu’elles ne vaquent à 
leurs occupations. Même si ça coûtait de 
me lever avant l’aube pour aller retrouver 
ces femmes, je suis à chaque fois revenue 
encouragée de voir l’impact de la Parole de 
Dieu dans leurs vies et leur soif de mieux 
connaître Dieu. Ma prière est que beaucoup 
d’autres puissent encore découvrir que Dieu 
veut leur parler et transformer leurs vies.
 
n  Agathe Burrus

Un nouveau directeur à SAHEL LIFE
Nabern, Allemagne

Bonjour à tous, Je ne suis pas 
complètement nouveau à SAHEL 
LIFE et pas inconnu à AMI-p !  

Beaucoup d’entre vous me connaissent déjà 
à travers d’autres articles, des lettres de 
nouvelles ou simplement à travers ma famille. 
Mais pour nous en tant que famille, il s’agit 
maintenant d’une nouvelle phase de notre 
vie qui commence à Nabern en Allemagne. 

Fin 2016, nous sommes partis pour le 
Tchad avec notre premier fils, Simeon, pour 
servir dans le ministère AMI-p « Reflets 
d’Espérance » parmi les enfants de la rue 
de la capitale. Nous sommes revenus en 
2018 pour quelques mois et la naissance de 
notre deuxième enfant, Noah. La direction 
de la mission était déjà depuis un certain 
temps en réflexion pour préparer la relève 

La Bible complète en arabe Tchadien
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de Michael Wimmer après son départ à la 
retraite. C’est ainsi que le bureau nous a 
demandé de prendre cette responsabilité. 
Après un temps de prière et de conseils de 
nos familles et amis, Dieu nous a donné 
la paix que c’est le chemin qu’il a prévu 
pour nous. Nous sommes retournés pour 
deux ans au Tchad, cette fois-ci avec une 
nouvelle perspective. Dieu nous a fait la 
grâce d’envoyer nos successeurs, la famille 
Cuewapuru, à N’Djamena. Nous sommes 
reconnaissants pour notre engagement au 
Tchad et l’expérience que nous avons acquise 
sur place. C’était une bonne préparation pour 
notre nouvel engagement en Allemagne. 
Nous habitons donc depuis septembre 
2020 dans le Sud de l’Allemagne et la 

famille s’est encore agrandie en décembre 
avec Naomi. J’ai commencé une phase de 
transition avec Michael durant la même 
période, et elle s’est terminée cet été. 
C’est une joie pour nous personnellement 
et pour nous en tant que mission de 
continuer ce partenariat proche de vous. 
Les défis qui sont devant nous sont grands. 
Mais notre Dieu est plus grand encore et il 
nous équipera de sa force et de sa sagesse.  
Les bontés de l’Eternel ne sont pas épuisées, 
ses compassions ne prennent pas fin ; elles 
se renouvellent chaque matin. Que ta fidélité 
est grande ! (Lam. 3,22-23)
 
n  Benjamin Siedel
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